

DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

ejercicio de las Cortes que están para desaparecer.

Anoche eran favorables á los moderados históricos, los cuales, segun todas las probabilidades, en las futuras Cortes aumentarán en mucho su representacion, en el caso de que los actuales gobernantes sean los llamados á hacer las elecciones generales. Tambien asegura quien debe esser bien enterado, que si llega este caso, el partido constitucional ni se retrae, nise obstendrá de concurrirá la lucha legal, si no que presentará sus candidatos en aquellos de los distritos que considere conveniente.

Los posibilistas serán los que á todo trance se presentarán en el palenque con sus propias fuerzas y con las que quieran prestarles sus afines, para disputar el triunfo á sus adversarios. El manifiesto del Sr. Castelar se enviará mañana á provincias por el correo.

En el salon de conferencias del Congreso se ha dicho, con referencia á un telegrama recibido recientemente de la Habana, que el Sr Martinez Campos se manifiesta decidido á vivir alejado de las luchas políticas, porque jamás entró en sus miras afiliarse á ningun partido y porque ademas no quiere salir de su condicion de soldado, para seren todas las ocasiones el centinela avanzado de las instituciones que nos rigen, representadas por D. Alfonso XII.

Los que se precian de conocer á fondo el carácter de dicho general aseguraban, que á la espresada noticia la daban crédito, porque ella es el reflejo de los verdaderos sentimientos y aspiraciones del Sr. Martinez Campos.

Su afimo.,

El Corresponsal.

Escriben de Caracas, capital de la república de Venezuela, que el general Alcántara, presidente de aquella república, había muerto. Que al ser conducido su cadáver al cementerio hubo entre los concurrentes y la tropa tiros, resultado varios heridos y muertos. Que se ha reunido la Asamblea Constituyente, cuyo cuerpo ha nombrado primer designado al general Varela, hermano del difunto presidente; á Bolet Peraza, ministro de relaciones exteriores; á Jacinto Gutierrez, padre, de Estado; á Modesto Urbaneja, de Hacienda, y á Francisco Barrech, de crédito público. El nuevo gobierno ha mandado derribar las estatuas de Guzman Blanco, cuya

orden fué obedida en la capital, mas no así en Valencia, que lejos de destruir la que existe en aquella ciudad, la coronaron de flores, alzando el grito de «viva Guzman.» Toda la república está en revolucion; varios partidos apoyan á sus respectivos candidatos. En Puerto Cabello ha habido serios encuentos y muchos muertos, y de dicho puerto ha llegado al de la Guayra considerable número de tropas. Caracas está sitiada por 6.000 hombres, y se espera un choque de un momento á otro. El puerto de la Guayra está cerrado.

Un telegrama de París dice que se agrava la situacion política en Francia. El mariscal Mac-Mahon niégase á separar los militares de alta graduacion que el gobierno propone. En vista de tal resistencia hase reunido el ministerio francés para deliberar sobre el conflicto, que se supone inevitable.

La Bolsa ha sufrido con este motivo gran baja.

Escriben de Roma con fecha 25 de los corrientes quo el dia anterior entró en erupcion el Vesubio, en mayores proporciones que las conocidas en anteriores años, y que con tal motivo eran muchas las personas que salian de la capital de Italia con direccion á Nápoles á contemplar la importante erupcion.

Dice un periódico que en Lóndres, ha vendido un obrero un gato que posee la rara habilidad de empollar huevos, y sacar la cria como pudiera hacerlo la mejor gallina.

Este estupendo animal ha sido vendido en 2.500 reales.

Nos parece que esto es un *canard* gatuno.

Nuestro embajador en Francia ha cumplimentado ya la orden del gobierno con arreglo á lo dispuesto en la ley de propiedad intelectual, denunciando el tratado vigente con la nacion vecina.

Los demócratas de Virginia no contaron, al establecer los azotes como castigo que aterrorizara á los negros, con que pudiera llegar á suceder que los negros tuvieran

mayoria y lleváran á los blancos al potro de los azotes. Esto ha sucedido en Alemania. Un juez de paz de color acaba de sentenciar á un blanco rico, llamado James Dunca, y ser azotado por ratería.

Se sabe que por orden de Su Santidad se han remitido á los gobiernos de los países de que procedian las cartas que los internacionalistas y socialistas han dirigido al Vaticano.

Ceti-Wayo, rey de Zulu, ha rechazado las reclamaciones de Inglaterra y aprestaba 8.000 hombres en la frontera de la colonia del Cabo. Los ingleses se disponian á avanzar, habiendo concedido un plazo, hasta el 11 del actual, al rey africano, para que se sometiera.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

SALON DE LA ARMONIA.

Calle de Hernani, números 3 y 5.

Primera parte.

Oberon, por la orquesta.

Ave María, para piano y orquesta.

Concert Stück, por el Sr. Fornies.

Marcha de las Antorchas n.º 3, por la orquesta.

Segunda parte.— Baile.

A las 8 1/2.

Anuncios.

EL TAPICERO Ramon Ohaco de la calle de la Trinidad n.º 22 pone en conocimiento del público que para el dia 1.º de Febrero trasladará su almacén de tapicería á la calle de Oquendo, número 12.

MANUAL DE REEMPLAZOS

por D. Domingo Diaz Caneja.

Esta obra indispensable para los centros oficiales, Diputaciones, Ayuntamientos, Cajas de recluta, médicos, abogados, y cuantos tengan interes en el reemplazo por la obligacion en que se hallan al cumplir la edad de 18 años de reclamar su inscripción en las listas del Ayuntamiento, en cuya jurisdicción residan.

MANUAL POPULAR DE QUINTAS

por D. Cándido Martí y Martí. Precio 8 reales.

NOVISIMO MANUAL DE QUINTAS

que contiene la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército.

Se hallan de venta en la librería de J. Osés, plaza de la Constitucion, 7.